

(Suponemos que los más izquierdistas por pertenecer a la izquierda el señor Valera).

Y ahora, charlatanes, ¿qué decidís? ¿Qué accionero de los que juegan con las inclemencias de los crudos días de invierno, aguantaría sin fatigarse una interpelación de Alba y una respuesta de Prieto? ¿Qué segador de esos que se entretienen 16 o más horas en el mes de junio, con el ligero abanico de acero, sería capaz de no fatigarse, sentado en un multi do sillón del Congreso, por espacio de un par de horas? ¿Qué albañil, herrero, etc. etc., aguantaría esa ocupación tan pesada? ¡Nadie!

Seamos dolerantes, y en vez de molestarlos con ellos, ayudémosles a conseguir aumento de retribución y vacaciones sin limitación, sin olvidar lo de conservar el acta a perpetuidad tras pasable a sus descendientes. V... ¡viva el lujo y quien lo trabaja!

LIBERTAD PINES BERRANDIZ

Estimulante a obreros y a no obreros

Individuos sin trabajo y personas amigas de que no haya obreros parados: ¿No sabéis que aquí, en EL CAUTERIO SOCIAL, podéis manifestar, qué clases de trabajos pueden hacerse en la actualidad que no se hacen, y quiénes son los patronos, que malintencionadamente no los quieren mandar hacer?

¿No sabéis que con matdecir y protestar no se adelanta nada, y que es mejor proponer iniciativas que proporcionen ocupación para adquirir el pan para la familia?

O yes que creéis que es bastante con tener tabaco en la peleta y unas monedas para aguantar de a zurra, aunque se mueran de hambre los hijos?

¡Menuda ídem que necesitamos casi todos... por malitos... y por inconsecuentes...

Entierro civil

El domingo, día 7 del corriente, a las 11, se celebró el entierro civil del honrado trabajador, y consecuente hibrepenador, Agustín Guizarro Valle, que ha arrastrado su azarosa vida por ese miserable mundo, la friolera de 72 años, para morir al fin en la miseria. Esa es la recompensa que la injusta sociedad proporciona a sus hijos más laboriosos.

El entierro no estuvo lo concurrido que debió, pues siendo domingo, y perteneciendo al cadáver de un pobre obrero, es triste y lamentable que los trabajadores asociados, y sin asociar, le hiciesen el vacío.

Como no había nadie de la Casa del Pueblo, que despidiese el duelo, tuvo que hacerlo nuestro director desde abajo, porque al que lo indicó, le dijeron que en la casa no entraba. (¿Por qué?)

Dió las gracias al público, en nombre de los familiares, por su asistencia al acto, y recomendó la creación de una liga anticlerical, que se encargue de realizar la importancia que tienen estos actos, y pague la música y los gastos de entierro a las familias necesitadas, creando así un estímulo para que

augmente el apartamiento de la Iglesia.

Ha causado gran disgusto en el público, que, en los dos últimos entierros civiles, no haya habido ningún dirigente de la Casa del Pueblo; pues aunque es cierto que reglamentariamente no están obligados a asistir a todos los entierros; ni a despedir los velos, es tal la costumbre de que ellos sean, por eso de llevar los cadáveres a su domicilio, social, que el público los censuró duramente, y alguien en forma violenta y demasiado expresiva. Por nuestra parte, como nosotros nos creemos moralmente obligados a asistir a todos los entierros civiles, cuanto más humildes con más razón, recon cemos idéntica obligación para todos los que se tengan por anticlericales. O ser, o no llamárselo.

¡Será verdad, pero...!

El Papá Santo, ha leído un mensaje a los fieles con motivo de hacer diez años que pone sus posesiones en el sitio que se modificó por el engaño efectuado por Juana la Papiña, en cuanto al sexo, y de él (del mensaje) tomamos lo siguiente... «Invitando a todos los hombres: a todos los que están cerca de los de nosotros, a que se vuelvan con oraciones a Dios, creador y señor, que rige como dueño supremo el Mundo y los pueblos, etc. etc.»

La palabra «regir» según el Diccionario, significa «dirigir, gobernar o mandar» en primera acepción; y «guiar» en segunda. «Está-mos». Pues bien: Yo no diré que el Papa hable «a todos, y a locas», pero bien mirado, casi me atrevería a masculinizar la locución; porque si nos fijamos en la paz, en la armonía, en la igualdad y en la fraternidad que existe en el Mundo y en los pueblos entre los seres humanos, hijitos de tan buen papá, hemos de reconocer que el «infalible» es un guasón de siete suelas, que toma el pelo a los creyentes. Porque hay que ver lo bien «dirigidos», «gobernados» y «guiados», que estamos por un «creador» que nos ha echo (!) a su imagen (el cuerpo) y semejanza (cuando des inferiores) — si que será Dios defectuoso interior y exteriormente, si — somos como él — que es todopoderoso y Padre de todos. Verdaderamente que el Mundo es una «balsa de aceite»; ni una guerra; ni una necesidad; ni un tonto; ni un loco; ni un maldado; ni un feo; ni un hambriento; ni un desnudo; ni un descaído; ni un enfermo; ni una injusticia; ni el más pequeño disgusto tenemos en la universal familia, gobernada o regida (?) por el Padre Supremo, que con el pensamiento puede arreglar todo, supuesto «no se mueve la hoja del árbol sin la voluntad de Dios».

¡Por algo dicen que la fe es ciegal!

Quise dar un bofetón al hijo de doña Clara y me demostró el bribón, que yo tan bien tengo cara.

Si piensas pincharle a alguien, espera Blas que te diga, que encuentre muy oportuno que pienses en tu barriga.

Ayuntamiento

Sesión del día 4 a las 18'15

Lectura y aprobación del acta sesión anterior.

Ídem sobre «armas de fuego»; y decreto sobre agricultores, industria y comercio, trigo y harinas, y de otro sobre cosecha y distribución de vinos y orden sobre sanidad que pasa a Comisión gubernación estudio.

Se discuten gastos de viaje alcalde en comisión a Madrid, y minoría monárquica protesta y se lamenta de desconsideración hacia ella. Ochoa del P. 20 se lamenta eleva el importe pago medicina beneficencia, y denuncia caso concreto, contribuyentes lista beneficencia, y xióné exceso gastos fomento, faltar presupuesto, ese paso.

Rocejo ofrece datos y notas favorables rectificación censo benéfico. Presidente Fomento reconoce exeso, pero hay muchos parados, y sobre farmacia, comparan Hospital Provincial con Manzanares y gavia este más, por lo que hay quien propone se cree farmacia municipal.

(Más valdría, que la embrutecedora Plaza de toros Municipal). Se aprueban informes comisión hacienda; se leen instancias, Simón Maldonado, Ochoa y otros, Antonio Sánchez y alguna más. Se acuerda celebrar matrimonios civiles en salones sesiones Ayuntamiento hasta acondicionen local a propósito, Roncero pide se active presentación discusión presupuestos. Socialista pide lectura disposición de validez artículo «Estado retribución alcalde gastos representación». Progresistas piden pase estudio comisión presupuestos. Arraiza hacienda y fomento cuestión arreglo Camino vecinal Villanueva. Se acuerda; voto en contra monárquicos «telas» signos religiosos salas hospital y tapias cementerio. Se habla sobre sitio para verter agua sucia pescadero (por lo fuera que se las tuviese una fuente para que tuvieran agua limpia y abundante para que lavaran bien el pescado). Progresista propone se obigue anear, cumplir ordenanzas sobre rejías, saierdes, escalones puertas, etc.

Se levanta sesión a las 21 10.

Sesión del día 15 en segunda convocatoria, a las 18'20

Asiste 13 concejales. Lectura y aprobación acta anterior. Disposición boletines y gacetas. Lectura carta minoría vinivinicola denunciando acto día 21 y acuerdo se comunican ayuntamientos comarcas, y nombra comisión con alcalde, ventile asunto.

Lectura «Xero» sesiones en anterior. Presente prog estabas «Extra petición se active reunión comisión municipalización alumbrado público; mercado ídem, y pregunta han con estado señores requerido, pague Ayuntamiento cantidades abonadas benéficos. Se acuerda nombrar 10 quintos y cual o parte muzzos más; se aprueba conformidad bases contrato trabajo, patronos, obreros y alcalde, y propagar población. Informe comisión festejos, embrutecedor asunto corridas toros, declarando «var contrato con un tal señor Reyes, de Madrid».

Petición García Pozuelo, dedicar finanzas pago enero y poner otros personales su lugar. Pide sociedad agricultores se en plaza mitin acción, y otra grupo señoras, conda de teatro para conferencia. Se entabla largu y pesada discusión innecesaria, por ser alcalde bastante él sólo para resolver esa cuestión, y que dice haber «mezcuzas provocativas elementos reaccionarios».

Fernández de Simón protesta subida injustificada precio pan, mal estado calles y luz, exigiendo guardias vigiles más. Carrion-denuncia malos tratos al convento, y pasa al consejo de Instrucción pública. Infantes denuncia actos inmorales puertas cerveterias.

Termina a las 21 45.

De Enseñanza

El día 12 de enero próximo, pasado, publicó el director general de Enseñanza una interesante circular, que suponemos habrá llegado a conocimiento de los señores maestros y del consejo local de primera enseñanza. De entre lo mucho bueno que encierra, voy transcribir este sustancioso párrafo: «La escuela procurará interesar a los padres y a las madres, organizando enseñanzas que respondan a sus inquietudes, organizando bibliotecas, lecturas, audiciones y conferencias». ¿Ha pensado el consejo local en cumplir y hacer cumplir la esencia de esa plausible circular? ¿Es en los señores maestros, dispuestos a llevar a la práctica los hermosos postulados que dicha circular encierra?

¡Pronto lo veremos. Los maestros que sientan la Pedagogía; los que tengan vocación por la enseñanza, ya estarán preparados para hacerlo, si no han principiado ya. Los otros... ¡ah, los otros...!

De interés general

Aun a sabiendas de que los señores concejales, no han de acogerlo con la imparcialidad y el estudio debidos, por ser cosa de EL CAUTERIO SOCIAL, proponemos lo siguiente:

Como para entrar en la plaza de La República desde la calle Ancha hay un modesto, peligroso y antieético «embudo», producido por el innecesario muro de refuerzo donde late del anticristiano templo donde los equivocados creyentes se reúnen fatigado a las S. gradas Escrituras, creemos que el Ayuntamiento haría una buena obra incoando el oportuno expediente, para que los técnicos dictaminen, si puede ser retirado dicho estorbo sin peligro para las otras paredes (pues hay que conservar ese edificio para transformarlo en «Ateneo Popular», tribuna obligada para todos los propagadores de ideas, con admisión de controversias) dando a esa entrada y salida más anchura, más libertad de tránsito y más belleza.

Note: hab á quien diga para sus adentros: «No está mal la proposición; pero... como la hace el Tío del Sebo no le haremos caso. Que se jorrobé».

SEÑORES VIAJEROS AL TREN...

Señor jefe de la estación de Manzanares...

¿No podrían igualar con un poco de cemento, rayándolo después para no resbalar, los hoyos que hay en los andenes, y que tanto peligro ofrecen a los viajeros, de alguna dislocación de pies...?

¿No se merecen los pasajeros del tren número 1409, que les aproxim-n más, los coches a los andenes? Aunque son pobres los que utilizan ese tren, también

son personas y de todas las edades, y de ambos sexos.

¿Cuándo estará arreglada la tubería del agua, del urinario, para que no huela tan mal? Hasta la otra.

Mitin de «Acción Nacional»

Por fin se deciden los elementos derechistas de Manzanares, a celebrar un mitin reaccionario, el día 20 del corriente del actual, en el Gran Teatro, con entrada por invitación

En buena lógica, «de ellos», no tienen derecho a celebrarlo; pues cuando la reacción ha dominado, no han consentido a sus contrarios ni hablar ni escribir; pero aunque no lo merecen, debemos dejarlos hablar, si lo hacen con mesura, y luego después, deshacer nosotros sus argumentos falsos. Aunque lo mejor sería, que los dirigentes de la República hablasen y obrasen más activamente, en beneficio general; para que la opinión no fuera campo abonado para que arraigasen sus elucubraciones. ¡Hay tantos descontentos...!

El voto femenino

No podemos explicarnos, como teniendo concedido en la Constitución, la mujer, el derecho a votar y estando esta tan poco entendida en estos menesteres, permanezca, los que se llaman avanzados de ideas, tan imposibles, sin celebrar actos públicos y privados, y sin escribir hojas sueltas, para orientarla y encarecerla cuando tenga que entregar el voto. Nada se hace. Todo se descuida; y, cuando alguno estimula a que se haga algo, se le denigra, se le llama loco, degenerado, se encorcan perseverantemente sus asuntos privados, se le increpa y se le odia.

Nosotros salvamos nuestra responsabilidad, haciendo este pequeño recordatorio. Siempre hemos sido partidarios de considerar a la mujer con los mismos derechos que el hombre; pero siempre hemos procurado llevarla al estado de saber sus derechos y sus deberes. Va, en el año 1906, cuando doña Carmen de Burgos «Colombine» hizo su encuesta en Heraldo de Madrid, sobre si debían votar o no, las mujeres, creyendo que se trataba de un asunto muy interesante para la nación, nos permitimos remitir, la siguiente opinión:

«No debe en esta nación, ir la mujer a votar; antes debiera optar por darle más instrucción; pues vista la inclinación que el bello sexo sustenta, es fácil tirar la cuenta, que, la inmensa mayoría, ignorante, votaría a) clero que nos revienta.»

Las personas «pacíficas» y «acuerdas» no deben cuidarse de nada de esto. Ruede la bola y si nos aplasta, nos aguantamos ¿verdad? ¡Pobre humanidad, a qué!